

Estudiantado San Alberto Magno. *Optantes, 25 años al servicio de la predicación del evangelio desde la reflexión filosófica, teológica, vida religiosa y actualidad.*

Bogotá: Revista Optantes, Provincia San Luis Bertrán de Colombia, pp. 174.

Fecha de publicación: Año 25. Número 39.
noviembre 2016 – noviembre de 2017.

ISBN: 1692-7435

El estudiantado San Alberto Magno de la Provincia de San Luis Bertrán de Colombia tiene como objetivo la formación humana, cristiana y dominicana de las futuras generaciones de frailes dominicos. Esta formación está acompañada por el estudio como pilar fundamental que permite la reflexión de las realidades que aquejan al hombre contemporáneo. Esta reflexión es liderada por la teología y la filosofía, busca no solo un análisis profundo de las problemáticas, sino también brindar herramientas con las cuales se pueda encontrar una respuesta que, acri-solada por el debate y la discusión con las demás ciencias, se convierta en una base sólida capaz de permanecer y abrir nuevos horizontes tanto en el campo cognoscitivo como en el campo práctico.

Ahora bien, la revista Optantes en estos 25 años de existencia se ha convertido en el escenario en donde numerosos frailes dominicos en formación junto con importantes pensadores y académicos del hemisferio materializan desde las ciencias y el debate de sus aportes a la sociedad y al hombre. En esta ocasión el comité de la revista Optantes haciendo eco de sus 25 años realizó una edición de lujo en la cual participaron más de 17 académicos desde campos diversos, como la teología, la filosofía, la pedagogía y el arte.

Entre los artículos teológicos salen a relucir teólogos como Martín Gelabert de la universidad de Valencia (España), con su artículo “Predicar la palabra de la gracia en el siglo XXI”, en el cual el autor ofrece una mirada a la predicación propia del dominico en los tiempos actuales, una predicación movida por la gracia y la misericordia; por su parte, Patricio Merino de Chile junto con Iván Fernando Mejía de Colombia reflexionan en su artículo “El misterio y la espiritualidad como principios dinamizadores de la teología latinoamericana” la necesidad que

posee la teología de acudir al misterio mismo de Dios por medio de la contemplación para que de ese modo se dinamice el quehacer de la teología en el mundo y su compromiso con los más pobres. Junto con estos artículos se encuentran otros realizados por diferentes frailes de la Provincia de Colombia en los cuales ponen de manifiesto la relación que existe entre la teología con las artes como la música, como lo señala Andrés Viaña de Colombia en su escrito “Teología, melodía y ritmo: arte que inspira al hombre a la alabanza para con su Creador”.

En cuanto al ámbito filosófico esta edición contiene textos como el de María Belén Tell de Argentina, titulado: “¿Hacia qué paz y reconciliación? La acción como dinamismo de la existencia: Entre la afirmación ontológica y la religiosidad” en el cual se pone el acento sobre la relación entre existencia y la religiosidad basándose en el itinerario argumentativo de algunas nociones centrales del autor francés Maurice Blondel. Dentro de la propuesta filosófica tomista es importante resaltar los artículos de Enrique Martínez de España, “Verba doctoris: la fecundidad educativa de las palabras del maestro”, “El humanismo de Santo Tomás. Una definición desde los principios y criterios para el mundo de hoy” de Raúl Gómez de Colombia, “Santo Tomás de Aquino y la relación con el pensamiento y comportamiento diverso” de Hernán Arciniegas de Colombia y “El sentido de la educación de la memoria en Santo Tomás” de Wilson Mendoza de Colombia, en los cuales realizan una propuesta filosófica desde los planteamientos del Aquinate muchos de ellos antropológicos y pedagógicos.

Los artículos restantes realizan una mirada a la pedagogía y la calidad educativa como son los artículos de Juan Ubaldo López de Colombia, “La calidad educativa en la Universidad Santo Tomás” y “Posibles cambios en la educación obligatoria y sus modalidades: inclusión de los transversales como dispositivos de articulación de aprendizajes” de Horacio Ademar Ferreyra de Argentina, en los cuales se resalta la importancia de los centro educativos y el desarrollo de los mismos en pro de la comunidad educativa.

Este número de la revista Optantes es una riquísima compilación de numerosos artículos, todos ellos con su diversidad y profundidad que otorgan al lector una mirada amplia de los temas actuales, además de ello es una edición que hace honor a los 25 años y más de 39 ediciones en que la revista ha predicado en medio del mundo la Palabra encarnada de Dios, una palabra que cobra vida en todos los aspectos de la vida del hombre y del mundo.

Fabio Alexis Sánchez Morales